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Luc 24, 13-53 

L’ Après Pâques : un chemin 

Chers frères et sœurs, 

Nous sommes avec ce texte encore dans la réception de l’événement de Pâques. Le jour de 
Pâques, nous étions dans l’Evangile de Marc, les femmes avaient eu peur de cette 
disparition du corps, de cet homme qui leur avait parlé. Elles avaient fui et s’étaient tues. 
Nous nous étions demandés quel chemin nous prendrions, nous, aurions-nous osé écouter 
ces paroles, témoigner de cette nouvelle extraordinaire ? avons-nous le courage de 
témoigner de ce que Dieu fait d’extraordinaire dans nos vies aujourd’hui ? 

Aujourd’hui, nous sommes dans l’Evangile de Luc, aussi dans le dernier chapitre, juste après 
le récit de Pâques : le corps n’est plus là. Nous avons à vivre l’Après-Pâques avec d’autres 
« témoins », pour connaître d’autres suites possibles à l’événement de Pâques, d’autres 
manières de témoigner de Pâques 

Il y a deux récits qui se suivent : 

D’abord, celui de disciples qui repartent chez eux, deux en particulier que l’on suit, et ils sont 
déçus, ils sont inquiets de leur avenir, ils n’ont pas vraiment envie de reprendre leur vie 
d’avant mais ils ne savent pas quoi faire d’autre, alors… Un homme les rejoint, les écoute, 
puis leur explique des choses sur ce Jésus qui est mort. Cet homme se fait ensuite reconnaître 
à eux comme Jésus Christ quand il partage le pain en mangeant avec eux. Il disparaît mais 
ils se réjouissent ! ils repartent vite vers Jérusalem l’annoncer aux disciples ! 

Oui, ils peuvent témoigner suite à cette rencontre que Jésus est vraiment ressuscité, relevé 
des morts ! 

Pâques devient révélation au moment du partage du pain; un acte du quotidien qu’ils ont 
vécu autrement, éclairés qu’ils étaient par le chemin parcouru ensemble, la confiance de la 
discussion, l’écoute et les paroles qu’ils avaient reçues, tout avait contribué à ce que leurs 
yeux s’ouvrent et que leurs cœurs brûlent de joie ; ils étaient prêts à reconnaître le Christ 
dans cet homme qui partageait le pain avec eux. Ils sont devenus témoins de ce que Dieu 
apporte d’extraordinaire dans la vie ! 

Un chemin parcouru à plusieurs, un repas, et cela a été tout. L’espérance a gagné ! Ils n’ont 
plus peur de l’avenir ! ils vont en prendre part, ils vont jouer leur rôle ! La vie continue, la 
promesse de la vie avec Dieu est toujours vraie et palpable à celui qui se laisse rejoindre, 
qui écoute et qui regarde avec le cœur ce qui se passe autour de lui. Son avenir est serein, il 
est habité par la force de Dieu toujours présent, toujours à l’écoute, toujours sur le chemin 
avec lui à prendre les choix avec lui de ce que sera sa vie. 

Suite à ce premier récit d’après Pâques, les autres disciples qui n’étaient pas partis ont pu 
recevoir leurs témoignages. Ces deux disciples ont été des témoins de ce que Dieu a apporté 
d’extraordinaire dans leurs vies.  

 

Deuxième récit : 

Il ressemble un peu, mais il est beaucoup plus important, il est la suite et en même temps il 
le remplace par son importance 
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Il n’aurait pu être sans les premiers témoignages et il est pourtant devenu le maillon 
indispensable, car c’est grâce à lui que nous sommes là dans ce temple ce matin : la 
nouvelle a dépassé le cercle des disciples et de ceux qui étaient avec eux ce jour là à 
Jérusalem, elle a pu être proclamée à tous ! 

Voyons ce récit 

Les disciples et ceux qui sont avec eux ont peur, on commence comme avant, peur de ce 
qui leur arrive d’extraordinaire 

Ils ont pourtant entendu ces premiers témoignages, mais ils sont « saisis de frayeur et de 
crainte » (v 17) quand Jésus Christ leur apparaît. 

Ils le voient mais ne veulent pas le croire. 

Ils n’ont pas vécu le chemin, l’écoute, les paroles, le partage du pain. Ils ne sont pas prêts à 
accueillir ce que Dieu va leur offrir d’extraordinaire dans leur vie : cette mort qui est 
dépassée, cette vie qui est toujours possible malgré les morts qui la parsèment, cette 
espérance d’une vie en Dieu toute autre que ce que la vie sans lui est. 

Jésus leur montre son corps, ça ne suffit pas. 

Jésus va manger un morceau de poisson devant eux ! 

Un repas rapide, non partagé, mais c’est ce qui les rassurera car il n’est pas un « esprit » 
(note d’humour, car justement, c’est l’Esprit saint qui va leur être donné ensuite, ce qui est 
dénommé ici par « Puissance d’en haut » (v 49) 

Eux qui avaient peur d’un esprit (« pneuma » en grec), recevront le St Esprit (« pneuma ») 
à la Pentecôte, pour aller parler à tous ! 

 

Dans ce récit, il faut une apparition, un repas rapide, des paroles d’explication, un voyage à 
Béthanie (ville voisine de Jérusalem), une bénédiction, et ensuite alors il pourra disparaître 
à leurs yeux. 

Ces hommes-là seront enfin dans la joie et loueront Dieu. Mais cela ne dépassera pas encore 
les murs de Jérusalem. 

Ils sont dans cette attente de recevoir l’Esprit de Dieu pour aller sur les routes et accomplir 
la promesse de la mission qui leur a été donnée : annoncer ce qui arrive d’extraordinaire 
avec Dieu à toutes les nations, à tous les peuples, à toute l’humanité (on dirait aujourd’hui) 

 

Alors, quel est notre témoignage aujourd’hui, à notre tour ? 

Quel est mon choix après Pâques, de cette irruption de l’extraordinaire de Dieu dans la vie 
de Jésus après sa mort ?  

Est-ce que je reste sur mes peurs de l’avenir ? ou j’en parle autour de moi, j’écoute ce qu’on 
peut me dire, je m’appuie sur des personnes en qui j’ai confiance ou peut-être nouvelles 
que Dieu m’envoie ? et je me lance : je crois ! je crois en la vie possible malgré les difficultés ! 
je crois en l’avenir possible et radieux, car j’y cherche la présence de Dieu et je la verrai ! je 
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me laisse toucher par des paroles qui me réconfortent, me font réfléchir, m’encouragent et 
je deviens ainsi témoin moi-même de ce que Dieu fait d’extraordinaire dans ma vie 

Est-ce que je reste dans ma solitude, dans mes incompréhensions ? ou est-ce que j’accepte 
de prendre un chemin avec d’autres ou encore de partager un repas avec d’autres ? de 
vivre un moment doux de sollicitude, d’écoute, de lien qui se tisse et qu’on a envie de 
prolonger, de partage qui pourrait durer sans cesse ?  Je vais alors la comprendre cette vie 
qui se cicatrise par la simple présence d’un être attentif à mes côtés, cette vie de joie où 
l’autre est un ami et non plus un ennemi ou un indifférent, un insensible ! Je deviens ainsi 
témoin de ce que Dieu fait d’extraordinaire dans ma vie. 

 

La parole de Dieu est en route, la bonne Nouvelle de la vie en Dieu se répand grâce à 
chacun de nous qui acceptons d’en devenir témoins ! 

Seigneur, merci de tous ces témoignages dans la Bible déjà, reçus aussi dimanche dernier ici 
en petits groupes, et ceux que tu nous inspireras dans les semaines et mois qui viennent ! 

Amen 

Virginie Moyat 

Ermont, le 14 avril 2024 


